

Jaca Española

ÓRGANO DE LA OFICINA DE PRENSA Y PROPAGANDA

DIARIO PATRIOTICO - N.º 555



3 de Mayo de 1938
II Año Triunfal

Commemoración del Dos de Mayo de 1808

Nuestra ciudad conmemoró ayer a los caídos en la guerra de la Independencia con la celebración de diversos actos que revistieron el mayor esplendor.

A las once, en la S. I. Catedral el presbítero Beneficiado de la Catedral de Huesca D. Saturnino Ferrer celebró una Misa a la que asistieron las autoridades todas, representaciones diversas y numeroso contingente de fieles.

En el teatro Unión Jaquesa se celebró a continuación un homenaje a los héroes de la Independencia y a los que en esta hora, que también es de independencia y libertad para España, dan su vida y luchan y sufren por la Patria.

Presidieron el acto las autoridades de la ciudad y el Excmo. Ayuntamiento en Corporación. El Teatro estaba totalmente lleno de un público selecto que aplaudió calurosamente a los oradores y escuchó los himnos patrióticos con muestras de respeto y devoción de sano españolismo. Después de una breve presentación del comandante señor Dufol, hizo uso de la palabra el Delegado local de Prensa de F. E. T. Sr. Betés; dijo que en estas horas de lucha y de emoción patriótica las generaciones de España deben hacerse dignas de las que llevaron a cabo la epopeya de la Independencia, porque la Providencia les reserva una actuación en que está comprometida la civilización occidental. Hemos de hacer la promesa de que la revolución emprendida no se malogre en unas nuevas Cortes de Cadiz, donde se perdió el fruto de la victoria de la Independencia.

El distinguido publicista y profesor don Ricardo del Arco pronunció un discurso en tonos de grandilocuencia, elegante de forma y denso en su contenido.

El sentido de la Independencia, dijo, es inherente a la Historia española; es un sentimiento de raza, que empieza en los albores del pasado y tiene un nombre y una ciudad: Viriato y Numancia; contra las depredaciones e insolencias de un pretor, el malvado Galba, Viriato, hábil, forma una corriente de opinión. Numancia se opone a la invasión de los vencedores de las Galias y, al desaparecer calcinada, señala un hito, un punto de partida y un ejemplo para los siglos posteriores.

En la época de la invasión musulmana, hubo españoles contemporizadores, amigos del pacto y de la componenda, y los muladfes, bien avenidos con la dominación y el vasallaje. Otros, patriotas y españoles sobre todo, se levantaron llevando

en sí el espíritu heterogéneo de iberos, celtas, romanos y visigodos en feliz conjunción para forjar la Patria de los grandes destinos, la que al cabo de 13 siglos sigue siendo sagrada, una, libre e independiente.

Las consecuencias lógicas del gesto viril de nuestros héroes de la Reconquista fueron el advenimiento de los siglos de oro y las glorias militares y colonizadoras de nuestras épocas de esplendor. En ellas campea sobre todo el sentimiento de la unidad y de la compenetración absoluta entre las clases de España. El pueblo y la aristocracia vivieron en perfecta identidad, gracias a la cual la nación de los Reyes Católicos y Felipe II tuvo el respeto y la admiración del mundo.

Al iniciarse la decadencia de España, nuestra Patria pierde la estimación universal, y es cuando va a la trasera del carro francés del Rey Sol, el déspota que impone su voluntad a nuestra nación y una dinastía extraña, a través de la cual penetran en el país las ideas del enciclopedismo y, tras él los gérmenes de la Revolución. Nueva casta de contemporizadores se mueve en España; se celebran pactos para entregar la ciudad de San Sebastián, y en Burgos mismo, una reunión de malos españoles, promete la entrega de media nación, a las tropas napoleónicas en el momento en que pisen tierra hispana. Jóvenes aristócratas se tocan con gorro frigio, damiselas insulsas se presentan en los teatros vistiendo trajes tricolores y se inicia una época de coqueteos con la revolución que son el juego peligroso que acaba por prenderse en el fuego y hacer que España perezca.

Describe el orador diversos episodios de la guerra de la Independencia y hace resaltar el paralelismo de episodios que hay con la epopeya del momento actual. España, indefensa, se levanta, y, sin armas, como en los días de Julio de 1936, se inicia la gesta que debía derrocar el poderío de los franceses. Franco, sin barcos, y sin aviones, se lanza a la empresa de salvar a la Patria. No importa que de Francia lleguen aviones, hombres y material al enemigo: hoy, como en 1808, España tiene voluntad de vencer y vencerá.

Tenemos un problema que se concreta en dos palabras: problema de memoria y de interés. De lo primero, para recordar; de lo segundo para saber quién, cuándo y cómo es nuestro enemigo. Por eso es imprescindible que todos sepan la consigna y, perfectamente unidos, vayan a cumplirlas. Dios quiere que en estos momentos seamos todos soldados, y hemos de serlo de tal manera que no olvidemos que el soldado español ha tenido siempre la más alta estima en el mundo. Ya César dijo que en cada español hay un héroe.

Hoy no se quiere reconocer en ciertas latitudes y zonas la significación de España, pero se habrá de tener en cuenta que los españoles de Franco somos los de los siglos de oro y que queremos demostrar que nuestra Patria vive, alienta y puede ponerse en vanguardia en los destinos del mundo.

Cisneros tuvo siempre una palabra frente a la osadía de la nobleza turbulenta: NO. Esta es la palabra de España pronunciada por Franco con gesto noble, frente a las ambiciones, a las gentes perjuras, enemigas de la Iglesia, de la fe y de la paz social, amigas del río revuelto, comodonas y logreras, víctimas del calambre mental de que hablaba el poeta Heine. NO; palabra de España ante las potencias y pueblos que han creído fácil arrollar a nuestra Patria, en la que no caben ya egoísmos y bastardías de intereses. España no muere, vive y alienta. Toledo, Teruel, Huesca, Belchite, Sta. María de la Cabeza, el cuartel de Simancas y otros mil lugares de heroísmo son la prueba. La victoria está cercana, y con ella seremos dueños de nuestros destinos, gracias a los cuales España será grande y libre.

Una gran ovación premió el magnífico discurso del señor Del Arco.

A continuación, el señor Alcalde, don Francisco García Aibar, leyó unas cuartillas, en las que dejó señalado cómo este Dos de Mayo es día de gloria para España por los triunfos de nuestro Ejército, libertador de Aragón y dueño de grandes zonas de Cataluña y Valencia, en que resalta la significación de la lucha como oposición a ingerencias extranjeras. Manifestó su satisfacción por la cooperación del pueblo jacetano a la obra del Movimiento acudiendo a engrosar las suscripciones públicas, a compartir la casa con los soldados y desvalidos, las víctimas de la guerra, los expoliados de Biescas, los huérfanos, los héroes de las Brigadas de Navarra y cualquier género de necesitados. Terminó exaltando el patriotismo jacetano puesto a prueba en servicios de guardias y vigilancias, y haciendo votos por que el amor a España nos lleve a exaltar nuestros sentimientos en días de esplendor.

El acto terminó con la interpretación de himnos y vivas que resultaron una expresión fervorosa de la adhesión de la ciudad de Jaca a las glorias de España y a su feliz resurgimiento.

Información de la Guerra

Partes Oficiales de Guerra del Cuartel General del Generalísimo, correspondientes a los días 1 y 2 de Mayo de 1938.

A pesar del mal tiempo, en el sector de Alfambra ha sido mejorada a vanguardia nuestra línea ocupando importantes posiciones cerca del pueblo de Jorcas que desde hace varios días está en nuestro poder.

En el frente de Córdoba un intento de ataque a nuestras posiciones en el sector de Ovejo ha sido deshecho por nuestras fuerzas, que han cogido al enemigo 9 muertos, 9 prisioneros y 20 fusiles.

Salamanca, 1 Mayo 1938.—II Año Triunfal.

Parte del día 2

No obstante continuar el temporal de lluvias ha proseguido hoy el avance de las tropas de Castilla en el sector del Alfambra, habiéndose ocupado y rebasado los pueblitos de Miravete, Villarroya de los Pinares y el Pobo y otras posiciones muy importantes.

La penetración ha sido de más de 10 kilómetros y se ha castigado muy duramente al enemigo que ha dejado en nuestro poder más de 300 prisioneros y más de 200 muertos.

Salamanca 2 de Mayo de 1938.—II Año Triunfal.

Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.

ADMINISTRACION Y TESORERIA

Pongo en conocimiento de todos los afiliados que tengan recibos pendientes, que el plazo voluntario para el pago tanto de los correspondientes a este mes como de los anteriores es: del UNO al DIEZ del presente y hora de OCHO a NUEVE de la noche.

Advirtiéndole que de no hacerlo efectivo durante este plazo y en esta oficina de ADMINISTRACION, se pasará a domicilio con un recargo del DIEZ POR CIENTO.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Jaca 1 de Mayo de 1938.—II Año Triunfal.

El Administrador Tesorero.

“Por eso ardieron los templos”

En el editorial de «La Vanguardia» del 20 de Marzo, en un artículo dedicado a la Semana Santa y que no reproducimos enteramente, a pesar de ser muy expresivo, porque en estas páginas no tienen cabida las blasfemias, se lee lo siguiente:

«Nosotros los españoles, bañados en la miel de las ideas eternas, no creíamos ni dejábamos de creer en la muerte de los dioses, como buenos latinos, para no vernos obligados a creer, o dejar de creer, en su resurrección. Lo que sí nos importaba era cortarles a los levitas sus excesos. *Por eso ardieron los templos.*»

Brindamos el texto a los que ponen en duda el furor incendiario y sacrilego de los rojos.

SUSCRIPCION CON DESTINO A POBLACIONES LIBERADAS

D. Agustín Almazor, 25 pesetas. D. José Ríos, 5 id. Don Rafael Mengual, 100 id. D. Mariano Franco, 5 id.

Jaca 30 de Abril de 1938.—Segundo Año Triunfal.

En San Juan de la Peña

En nuestro número de mañana daremos cuenta del acto celebrado ayer tarde en el Real Monasterio de San Juan de la Peña, y que resultó solenne y emocionante.

Tip. Viuda de R. Abad. Mayor, 32.—JACA